
「おしゃれタウン・まさき～あったらいいな こんな松前町～」をテーマに、 

皆さんからいただいた御意見は次のとおりです。 

 

 

◆景観や町並みに関すること。 

・ネットで”おしゃれタウン”について検索すると、お洒落なカフェやイルミネーションなどが出て

くる。 

・旅行してお洒落だと思った町は、山口県の萩の街並み。全国展開している店舗も外壁などが茶色で

統一されていて綺麗だった。統一感があると綺麗でお洒落だと感じるので企業を巻き込んだまちづ

くりができたらいい。 

・道路沿いの用水路がオープンになっている。また、国道 56 号線の中央分離帯が雑草で生い茂って

いるのは見苦しい。 

・おしゃれなまちと聞くと、花を思い浮かべる。 

・“はなみずき通り”などは綺麗でおしゃれだと思う。松前の道路沿いも花があると綺麗に見えるので

はないか。 

・昨年のサイクリングフェスタで訪れた有明公園は、水も綺麗で周りの町並みも雰囲気が良かった。

はやりの古民家カフェも似合いそうだった。公園に行って水を見るだけではなく、何か憩いのスペ

ースがあれば、もっとアピールできると思う。 

・エミフル周辺にお店が集約されていて、周辺にはフランチャイズ店が多い。今後独自の店が増えれ

ば松前町の発展に繋がるのではないか。調整区域の問題はあるだろうが、国道 56 号線や想い通り

の沿線の今後の発展に期待している。 

 

◆地域資源の活用等に関すること。 

・昨年偶然テレビの特番を見るまで“はんぎり”の意味がわからなかった。テレビ放送があることを

もっと宣伝していれば、多くの人に関心を持ってもらえたのではないか。 

・“はんぎり”は、松前町民しか知らないのではないか。歴史もあり、参加しても楽しいのにもったい

ない。 

・松前に転勤してきて “はんぎり”を見て、面白いと思った。今後広がって欲しいと思う。 

・昨年夏祭りに参加して、花火は良かったが、もうひとつ何かが足りないと感じた。 

・多くの人に珍味が特産だと知ってもらうため、エミフルとタイアップして、エミフルの駐車場で期

間限定の食堂を開いてはどうか。 

・珍味や裸麦をもっとアピールするため、エミフルへの来客を取り込める「道の駅」のような施設が

あればよいのではないか。  

・“義農作兵衛”や“おたたさん”を、もっとクローズアップすればいい。 

・青色の人口芝が印象的な最先端のホッケー場が出来た。国際大会を開くなど、国内だけでなく世界
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に発信していける一番の武器になると思う。クラブハウスの建設や雨天対応、トイレの整備など見

直しが必要だが、東京五輪の際にはナショナルチームを誘致してはどうか。 まずは来年の国体で、

また松前に来たいと思ってもらえるような町のＰＲや手厚いおもてなしが重要だと思う。 

・岡山県の倉敷の街並みに似た有明公園や、福徳泉公園があるが、近所の人が利用するだけで、外か

ら人が来ない。せっかくよい公園があるのにＰＲが足りないのではないか。これらの親水公園を使

ったイベントなどを考えてみてはどうか。 

・新ホッケー場が青い芝生でおしゃれ。今後もセンスがある松前町として発展することに期待してい

る。 

・町内にある古泉駅を、語呂合わせで“恋泉（こいずみ）”として、若い人に対して何かＰＲが出来な

いか。 

 

◆子育て環境等に関すること。 

・赤ちゃんを連れてママ友と食事などに集まれる場所がほとんどない。お母さんの集まる児童館がで

きたら、松前に引っ越してきて、ママ友を作ろうという人も出てくると思う。また、児童館を利用

した「うまいものフェア」などを開催して人を集めて松前をＰＲしてはどうか。 

・子どもを連れて行く大きなおしゃれな施設が欲しい。おしゃれな児童館があればお母さん世代にア

ピールできると思う。 

・児童館の整備に賛同する。子どものためにも、それを見守る親のためにも屋内施設のほうがいいし、

意見交換の場にもなる。 

・保育所や幼稚園、小・中学校の外見をお洒落にしたり、トイレを洋式に換えたりなどの整備をすれ

ば、お母さんたちが松前の学校に子どもを通わせたいと思うのではないか。 

・子育てが大変なお母さんたちは週末のイベント事を楽しみにしており、特にマタニティヨガやベビ

ービクスが人気で、イベントの募集があるとチケットが完売する。需要は多いので、お母さんを対

象にしたイベントがあるといいのではないか。 

・お客様に松前町の子育て情報をまとめたピンク色の冊子を渡したら喜んでいただけた。 

住みやすいまちをつくるには、まずはお子さんのことを考えることが一番なのではないか。このよ

うな冊子を有効利用する等、きちんと情報を発信するべきではないか。 

 

◆安全・安心なまちづくりに関すること。 

・生まれてからずっと松前町で暮らしているが、エミフルが出来てからは松前自体が明るくなり、そ

の明かりが町を照らしてくれているように感じる。しかし、エミフルの光だけで他の場所は暗いの

で、もっと街灯が欲しい。 

・街灯の設置をお願いしても設置基準があるとのことで、なかなか設置してもらえない。基準の見直

しをしてほしい。また、場所を特定して見栄えのよい街灯区域を作ってみてはどうか。 

・エミフル周辺では、朝早くから夜遅くまでウォーキングする人が増えた。しかし古くて暗い街灯が

多い。明るい街を印象付けることが出来ればウォーキングも楽しくできるし、防犯対策にもなる。 

・家のまわりは暗いため、松山へ車で移動してランニングすることもある。また、駅から家までの夜

道も暗いため走って帰るようにしている。街灯を増やしてほしい。 

・安心して子どもを生み育てることができるように、食や生活の安全について、町からの指導の機会



があればいいと思うので、スマホを使って情報を発信してはどうか。スマホを貸出して情報発信に

取り組んでいる自治体もあるらしい。 

・防災のことをみんなで深く勉強してはどうか。 

・子どもが自転車で道路沿いの用水路に落ちたことがある。蓋をするのが難しいのは分かるが、外見

だけでなく安全面からも、用水路を何とかしてほしい。 

 

◆道路などの基盤整備に関すること。 

・道路の白線や文字が薄い。また国道 56 号線の中央分離帯に草が多くて汚い。松山市は木を植える

等綺麗にしているが、松前は手入れしていないという感じがする。 

・想い通りが綺麗になり、これから沿道に店が増えるだろうが交通渋滞がおこらないようにして欲し

い。 

・雨でも犬の散歩ができるアーケードのようなものがあればいいと思う。 

 

◆まちの情報発信に関すること。 

・自分の子どもが今後も松前に住みたいと言っている一番の理由は、松前の“水”が豊富であるから。

渇水にも強く、親水公園もあるが、全く知られていない。昨年のサイクリングフェスタのようなイ

ベントを通して、松前の水の良さをアピールしてはどうか。 

・松前のイベントというと夏祭りに花火が上がることしか知らなかったが、今日の参加者の意見を聴

いて、“はんぎり”を初めて知り、行ってみたいと思った。若者が関心を寄せるようなイベントを企

画して、ＳＮＳやインスタグラムを使って情報発信すればいろんな人が松前にやってくると思う。 

・松前公園付近も整備されていてウォーキングしている人も多く、いい町だと思う。有明公園など素

敵な場所をうまく情報発信していけば、もっと多くの人に松前を知ってもらえると思う。 

・タウンガイドに掲載されている塩屋海岸の夕日が綺麗。双海などが夕日で町をＰＲしているように、

松前も塩屋海岸を整備し、ＰＲすればいいのではないか。 

・去年から松前で働いているが、知らなかったことがいっぱいあった。綺麗な景色や祭りなど、アピ

ールする情報をたくさん知っているはずの住民から、意見箱の設置などによってアイデアを募って

はどうか。 

 


